

Solemne clausura del Congreso Eucarístico de Bilbao

Formaron en la procesión sesenta y cinco mil hombres Los Ayuntamientos de la provincia asistieron en Corporación

Más de cien mil personas presenciaron el paso de la religiosa comitiva

BILBAO, 21.—Bilbao ha vivido hoy una grandiosa jornada de fe con motivo del acto de clausura del Congreso Eucarístico de Vizcaya. De toda la provincia, desde las primeras horas de la mañana, comenzaron a llegar trenes especiales, tranvías, autobuses y camiones repletos de fieles. A las 11 de la mañana hubo en todos los templos misas de comunión general.

A las 10.30, ante el monumento al Sagrado Corazón de Jesús se celebró una misa de pontifical oficiada por el Nuncio de Su Santidad, Monseñor Cognigni. A la llegada del Nuncio y del Presidente de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao, que ostentaba la representación del Jefe del Estado, rindió honores una compañía del Regimiento de Infantería de Garelano, con bandera y banda. En lugar preferente se situó el Presidente de las Cortes españolas, acompañado en la presidencia por los Obispos de Vitoria, Santander y auxiliar de Burgos, y las autoridades y jerarquías del Movimiento de Vizcaya presididas por el Gobernador civil y Jefe provincial y el Gobernador militar, que representaba al Capitán General de la Región. Un inmenso gentío llenaba toda la prolongación de la Gran Vía. La Schola Cantorum del Seminario de Vitoria, compuesta por cerca de 500 seminaristas; la de Bilbao, la Sociedad Coral de Bilbao y las capillas de todas las parroquias, así como los coros del Instituto de Enseñanza Media y la Escuela de Altos Estudios Mercantiles, con un total de más de dos mil voces, cantaron con el acompañamiento de la

Banda municipal de Bilbao la Misa de Refice. Terminada la Misa el Nuncio de Su Santidad dió la bendición al pueblo con indulgencia plenaria. Por último se cantó por la muchedumbre el Himno Eucarístico y Monseñor Cognigni y don Esteban Bilbao, con las demás autoridades, se retiraron del lugar entre ovaciones clamorosas de los asistentes.—(CIFRA).

LA PROCESION

BILBAO, 21.—A las cuatro de la tarde salió del monumento al Sagrado Corazón de Jesús la procesión final del Congreso Eucarístico, en la que han participado exclusivamente varones mayores de dieciséis años. Fuerzas de Marina de los buques de guerra que se hallan en el puerto, y fuerzas militares de la guarnición, cubrían la carrera desde el monumento citado hasta el Paseo del Arsenal. En la Avenida de José Antonio y calles inmediatas se concentraron todos los hombres de Bilbao y los llegados de la provincia, así como algunos grupos venidos de Guipúzcoa y Alava. A la hora citada comenzó el desfile de los concentrados, marchando en primer lugar las centurias de cadetes del Frente de Juventudes y a

(CONTINUA EN SEXTA PLANA)

El Día de los Heroes, conmemorado en Finlandia

HELSENKI, 21.—Finlandia ha conmemorado hoy el "Día de los héroes". La ceremonia de mayor brillantez se ha celebrado en la localidad de Lappeenranta situada al Sur de Finlandia, en presencia del Jefe del Estado, del Mariscal Manerheim y del Gobierno.

Toda la prensa dedica sus editoriales a esta fiesta conmemorativa. Así, el "Uusi Suomi" dice: "En la obra realizada por los héroes caídos está anclado el pensamiento fundamental de la existencia política finlandesa por cuanto ellos defendieron la integridad moral del país. En relación con esta herencia que nos dejaron los héroes caídos en el campo del honor, está claro que ella nos obliga. Finlandia debe defenderse con las armas en la mano todo el tiempo que sea preciso hasta que los derechos de la nación se vean verdaderamente asegurados".—(EFE).

Ante la invasión

Nuevos avisos a los franceses

LONDRES 21.—El portavoz del mando supremo aliado, de la invasión, anuncia por la Radio nuevos instrucciones y avisos de prudencia a los franceses, y especialmente órdenes relacionadas con la evacuación de las familias francesas de las zonas bombardeadas peligrosas.—(EFE).

Los alemanes aplican en Italia la táctica defensiva de Rommel

Por F. V.

Después de haber atravesado la que los aliados dieron en llamar "línea Gustavo" en Italia, manifiestan ahora que sus vanguardias han vuelto a encontrar fuerte resistencia ante una nueva línea que denominan "línea Hitler". Los alemanes en cambio insisten en que no hay tales líneas defensivas, sino que el mediodía de Italia ha sido organizado defensivamente en profundidad y que la resistencia tiene trazas de ser igual por lo menos en todo el territorio que los aliados pretenden ocupar.

Efectivamente, parecen compaginarse estas dos manifestaciones. La técnica moderna de fortificación y aprovechamiento de la potencia mortífera de las armas de fuego ha permitido ampliar el antiguo sistema de líneas defensivas por otro al parecer más racional que consiste en convertir todo el territorio en una organización defensiva. Los nidos de ametralladoras y las casamatas de artillería y hasta los obstáculos antitanque se construyen en serie en la retaguardia y son casi "de quita y pon". Rápidamente puede organizarse un territorio cualquiera con sólo instalar en él, con arreglo a las reglas del arte y en relación con las posibilidades defensivas del terreno, todos los núcleos de resistencia necesarios para hacer de él un conjunto cuya profundidad se va aumentando a medida de las necesidades. De este modo el adversario —como sucede en Italia— se ve obligado a desplegar continuamente sus unidades para la conquista de cada sector y a trasladar su artillería y sus abastecimientos de posición en posición para plantear una batalla

nueva cada vez que ha conseguido realizar una ruptura. Viene a ser un perfeccionamiento de la táctica defensiva —de retardo— empleada por Rommel desde las proximidades de Alejandría (El Alamein) hasta Túnez y Bizerta a lo largo de la costa de África del Norte.

Por esta razón los aliados afirman ahora que sus elementos de reconocimiento al tantear las nuevas posiciones alemanas, se han encontrado una resistencia extremadamente fuerte y, sobre todo, un sistema de defensas anticarro muy completo que ha obligado a detener la marcha de sus unidades blindadas y, seguramente, a preparar de nuevo otra ruptura con la consiguiente detención en espera de adelantar la artillería que ha de efectuarla y de reagrupar las divisiones que han de asaltar las nuevas posiciones. Al menos en una de las declaraciones aliadas no se descarta la posibilidad de esto último.

De todos modos, la ruptura inicial ha permitido a los aliados, sobre todo al V Ejército, progresar a lo largo de la costa —donde la protección de la escuadra le proporciona el apoyo artillero necesario sin esperar desplazamientos de artillería terrestre— y ocupar Gaeta y la costa del Golfo de este nombre. Es un paso más hacia la unión con la cabeza de desembarco de Nettuno-Anzio, la cual respondiendo a este movimiento ha comenzado a dar señales de actividad guerrera de carácter ofensivo, según se desprende del comunicado alemán que indica que los aliados han desencadenado dos fuertes ataques en las cercanías de Aprilia y Littoria.

Japón aprovechará la oportunidad para asestar un golpe definitivo a su adversario

TOKIO, 21.—"El resultado de los continuos esfuerzos realizados por el Japón durante los dos últimos años, le permitirán aprovechar ahora la ocasión que se le presente para, con su fuerza combativa, asestar un golpe definitivo a las tropas enemigas y para que el adversario desista de proseguir la lucha", ha declarado el primer Ministro Tojo en un discurso pronunciado "ante los aspirantes a oficiales. Pacientemente— prosiguió— las tropas imperiales han llevado su fuerza combativa hasta este punto culminante y ahora pueden esperar la ocasión de asestar un golpe definitivo a las fuerzas enemigas".

En la capital nipona se consideran esas palabras de Tojo como signo precursor de que la "Táctica de bajas" seguida por el Japón desde el comienzo de la contraofensiva norteamericana en Guadalcanal, está a punto de terminar y de que se acerca el día de una ofensiva japonesa de gran envergadura. Se destacan a este propósito las rectificaciones hechas en el frente y el aumento de la producción de guerra nipona en estos dos años, que —se dice— permite a Tojo hacer semejante declaración.—(EFE).

Los aliados tropiezan con dura resistencia en Italia

Prosigue, sin interrupción, la encarnizada batalla

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHREER, 21.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas, comunica: "Después de tomar contacto, en la mañana del 20 de mayo, con nuestras nuevas posiciones, del ala occidental del frente del Sur de Italia, el enemigo pasó, durante la tarde, a la ofensiva, empujando de nuevo potentes fuerzas de infantería y carros blindados. Se libraron violentos combates en torno a la localidad de Fondi. En el sector de Pico Pontecorvo, el enemigo logró abrir una brecha local. Están en vías de ejecución contramedidas para tapar esa brecha. En las inmediaciones de la ciudad de Pontecorvo han sido detenidos ataques de particular violencia. En el sector de Piedimonte fueron derrotados por el fuego concentrado de la artillería y de los cañones fumígenos potentes grupos de ataque del enemigo; en el violento combate librado con motivo de un contraataque ha sido tapada una brecha abierta por el enemigo en la parte Sureste de la localidad. En los violentos combates defensivos de estos últimos días se ha distinguido por su particular bravura el coronel Nagel, jefe de un grupo de combate.

En la cabeza de puente de Nettuno han sido rechazados al Sureste de Aprilia y Sur de Cisterna ataques de reconocimiento del enemigo, bastante fuertes.—(EFE).

PARTE ALIADO

Comunicado del Cuartel General de las fuerzas aliadas avanzadas que operan en el Mediterráneo, correspondiente a hoy, domingo:

"La ofensiva de las fuerzas aliadas en Italia continúa sin interrupción. Se ha presionado contra el enemigo, manteniendo dicha presión en todos los frentes. Las tropas del VIII Ejército han penetrado en todos los puestos avanzados de la línea Adolf Hitler, en el valle del Liri y, actualmente, están en contacto con las principales defensas alemanas.

Los reconocimientos indican que la línea está bien fortificada y, como se esperaba, se encuentra dura resistencia.

Las tropas del V Ejército continúan empujando al enemigo fuera de sus principales posiciones defensivas. La península de Gaeta ha quedado completamente limpia de enemigos. Los elementos avanzados de las tropas francesas amenazan actualmente a Pico Pontecorvo.

Gandhi mejora de sus padecimientos

BOMBAY, 21.—La salud de Gandhi mejora notablemente y sus médicos piensan que el mahatma podrá dedicarse en breve, aunque poco a poco, a la labor política.

Se dice que en una carta que, al parecer, dirigió al consejero privado y jefe del grupo independiente de la India, Mukund Ramrao Jayakar, declara que "mientras todo el mundo espera mucho de él—Gandhi—, él aun se incapaz de ver claro".—(EFE).

Aire: Ayer, los cazas-bombarderos aliados se mostraron activos en todos los frentes, apoyando a las fuerzas terrestres y operando contra las líneas defensivas avanzadas enemigas y líneas de comunicaciones. Entre otros objetivos figuran emplazamientos artilleros, concentraciones de tropas, zonas defendidas, carreteras, líneas ferroviarias, transportes motorizados, un túnel cerca de Terracina y un puente al Nordeste de Roma. Otros cazas-bombarderos atacaron navíos a lo largo de la costa dálmata y una fábrica en Castiglione. Cazas aliados efectuaron patrullas. El mal tiempo impidió las operaciones de los bombarderos medios y pesados.

Sis aparatos aliados no han regresado a sus bases. No se advirtió la presencia de ningún aparato enemigo durante el día. Las fuerzas aéreas aliadas del Mediterráneo hicieron 640 salidas. Se sabe ahora que veintidós aparatos más, enemigos, fueron derribados durante las operaciones efectuadas por los bombarderos pesados aliados en el día 18 de mayo.—(EFE).

A TRES KILOMETROS DE ITRI

LONDRES, 21.—"En la tarde de ayer, comunican del Cuartel general aliado en Italia, los elementos avanzados norteamericanos que progresaban por el flanco izquierdo aliado alcanzaron un punto a mitad del camino entre Itri y Fondi. La carretera lateral Itri-Pico está firmemente en poder de los aliados desde la costa a un punto que dista tres kilómetros de Itri en dirección Norte. En la costa, los norteamericanos han realizado rápido avance y han rebasado en kilómetro y medio la aldea de Perlonga—entre Gaeta y Terracina—que está libre de alemanes.

En la parte septentrional del frente del Quinto Ejército, ha aumentado la resistencia y se desarrollan frecuentes contraataques al Este de Pico. En el valle del Liri están en poder de los británicos el aeródromo de Aquino y las avanzadas de la línea Adolf Hitler, pero, por otra parte, la infantería, los carros y los automóviles blindados que han efectuado sendos en el sector de Aquino han hallado a los alemanes protegidos por una muralla de anticarros. La aldea de Aquino situada precisamente al Sur de la carretera número 6, sigue en manos de los alemanes.

A pesar de la fuerte resistencia del adversario, las tropas del Octavo Ejército se acercan a las principales defensas de la línea Adolf Hitler en el valle. Los polacos, apoyados por artillería, se han abierto camino en Pizzo Corno, saliente situado a un kilómetro de Santa Lucia, por el Noroeste. Continúa la lucha por Piedimonte".—(EFE).

Nieva copiosamente en la provincia de Avia

AVILA 21.—Ha nevado abundantemente en la mañana de hoy en el puerto de Villatoro y en otras alturas de la sierra de Gredos. El día ha sido frío y el termómetro ha registrado la temperatura mínima de dos grados.—(CIFRA).

Las fábricas Krupp, con graves daños

Continúa sin descanso la ofensiva aérea

LONDRES 21.—El Ministerio del Aire anuncia que las fotografías tomadas después del gran ataque aéreo nocturno realizado el día 26 de abril contra Essen por la RAF, muestran que casi la mitad de los edificios de las fábricas Krupp han sufrido daños. Ni uno de los edificios mayores quedó intacto y los laboratorios y talleres de montaje y de ensayos resultaron con daños o destruidos. También anuncia el Ministerio que las importantes instalaciones ferroviarias y varios edificios industriales de Colonia sufrieron graves averías en el ataque nocturno del 20 de abril.—(EFE).

SIGUE LA OFENSIVA AEREA

LONDRES 21.—El Ministerio del Aire anuncia hoy domingo que "durante la pasada noche aparatos británicos bombardearon objetivos del Oeste de Alemania y colocaron minas en aguas enemigas. Todos los aparatos regresaron a sus bases. La ofensiva fue continuada inmediatamente. Escuadrillas de caza de la R. A. F. hicieron varias salidas a lo largo del Canal, y en la costa Sudeste de Inglaterra, se vieron aparatos "Thunderbolt" volando en dirección a Francia. De madrugada, una Radio alemana de onda corta dijo que aparatos enemigos se encontraban sobre el Oeste y Nordeste de Alemania".—(EFE).

